
 

   Johannesberg, Steinbach, den 27.09.2012   

Protokoll der Jahreshauptversammlung SV Steinbach 
vom 04.02.2012 Beginn 20:05 Uhr 

 
Schriftführer: Wolfram Brauburger, i. V. 

Tagesordnungspunkte: 

 
1.   Begrüßung und Totenehrung 

2.   Verlesung des Protokolls der JHV vom 29.01.2011 

3.   Bericht Vorstand  

4.   Bericht Schriftführer 

5.   Bericht Kassier und Kassenrevision 

6.   Bericht Abteilungsleiter Kegeln 

7.   Bericht Gymnastikabteilung 

8.   Bericht Turnabteilung 

9.   Bericht Boule Abteilung 

10. Bericht Tennisabteilung 

11. Bericht Volleyballabteilung und Jugendabteilung 

12. Bildung Wahlausschuss mit Neuwahlen  

         A, Nachträgliche Entlastung v. JHV 29.01.2011  

         B, Entlastung der Kassierer und Vorstandschaft 

         C, Neuwahlen  

13. Verabschiedung Haushaltsplan 2012 

14. Wünsche und Anträge 

         A, Umstellung des Helferjahres auf das Kalenderjahr 

         B, Anpassung der Helferstunden auf 1 Stunde/Monat 

15. Vorläufiger Terminplan 2012 

 

Anwesend waren 21 Personen (Ab 20.05 Uhr 21 Mitglieder), davon waren 23 Personen  (Ab 20.45 Uhr, 

23 Mitglieder) stimmberechtigt.  

2 Anträge vom Vereinsausschuss liegen vor. 

Protokollführer: Sven Geis 
 
 
 
 

Zu TOP 1 

Vorstand Markus Kehrer begrüßt die anwesenden Personen und verliest die Tagesordnungspunkte der JHV. 

Hierzu gibt es keine Fragen und Einwände.  

Der Tennisabteilungsleiter Wilfried Dollansky hatte sich schriftlich entschuldigt.  

Die Versammlung gedachte der verstorbenen Mitglieder mit einer Gedenkminute.  

Im Jahr 2011 verstarben 2 Mitglieder: Anne Siemen und Gudrun Bieber. 

Hierzu gab es keine Einwände. 
 

Zu TOP 2 

Das Protokoll der JHV vom 29.01.2011 wurde vom Schriftführer Sven Geis verlesen.  

Keine Einwände hierzu. 
 

Zu TOP 3 

Vorstand Markus Kehrer verlas seinen Bericht, in welchem er auf die sportlichen und gesellschaftlichen 

Veranstaltungen des vergangenen Jahres zurückblickt. In seiner Rede hob er die Leistungen der 

Kegelabteilung besonders hervor. Wehmütig bedauerte Kehrer, dass unser Verein keine eigenen 

Kegelbahnen besäße. Eigenen Bahnen würden den Verein und die Mannschaft noch mehr 

zusammenschweißen. Im Weiteren beklagte er die mangelnde Nachwuchsarbeit nicht nur im Kegeln, 

sondern auch in den anderen Abteilungen. Er rief alle Funktionäre und somit insbesonders die 

Abteilungsleiter auf, sich Gedanken um die Nachwuchsarbeit zu machen. Leider fehle auch das Engagement 

mehrerer Funktionäre in der Vereinsarbeit. Dies führe zu einer Überlastung der Vorstandsarbeit.  



 

Vorstand Kehrer rechtfertigte die Entscheidung des Vereinsausschusses, dass keine nichtanwesenden 

Mitglieder gewählt werden sollen. Des Weiteren fügte er hinzu, dass diese Entscheidung nicht auf Mitglieder 

und Funktionäre angewendet werden sollen, die während des Jahres aktive Vereinsarbeit leisten. Außerdem 

fügte er an, dass Berichte von nicht anwesenden Funktionären nicht vorgelesen werden. Mit Bedauern 

verlas er, dass sich für die Neuwahlen - bis dato - kein Schriftführer gefunden habe. Der amtierende 

Schriftführer Sven Geis stellt sich aufgrund seiner neuen Tätigkeit als Kommandant der Feuerwehr nicht 

mehr zur Verfügung. Im Weiteren bedauerte er, dass die Übungsleiterin Elke Büttner aus privaten Gründen 

nicht mehr zur Verfügung steht. Die Mitglieder der Abteilung Gymnastik müssten in die Turnabteilung oder 

wie bereits schon teilweise umgesetzt in die Abteilung Boule wechseln.  

Bei der Realisierung des Bauvorhabens „Behindertengerechte Sportanlage“ kommentierte der 1. Vorstand, 

dass der Bau vom BLSV noch nicht abgesegnet sei.  

Es gab keine Fragen oder Einwände.  
 
 

 Zu TOP 4 

 Der Bericht des Schriftführers  wird von Sven Geis verlesen. Der 

 Bericht ging auf die sportlichen und gesellschaftlichen Veranstaltungen des letzten Jahres ein.       

Ebenso ging er auf die Arbeiten des Vereins- und des Vergnügungsausschusses ein.  

Keine Fragen und Einwände hierzu. 
 

 Zu TOP 5 

Der 2. Kassier Gerd Siemen erläuterte die Kassensituation. Er zeigte genau die Ein- und  

Ausgaben des Vereins auf. Zur Veranschaulichung zeigte er  die  Buchführungsabschlüsse  31.12.2012 

per Beamer ,  auf dem die Gewinn/Verluststatistik der Kasse aufgeführt wurde. 

 Das Geschäftsjahr 2012 schloss mit einem wirtschaftlichen Überschuss von € 7.698,69.-- 

 Es gab hierzu keine Fragen und Einwände. 
 
 
 
 

Zu Punkt 6 

 

Peter Wombacher verlas seinen Bericht, in dem er den sportlichen Verlauf in der Verbandsrunde 2010/11     

schilderte. Die 1. Mannschaft belegte in der Verbandsrunde den 2. Tabellenplatz in der B-Liga 2. Die 2. 

Mannschaft schnitt in der D-Liga 2 mit einem mittleren Tabellenplatz ab. Er zeigte sich zufrieden und lobte die 

Mannschaften. Enttäuscht war er nur, dass die 1. Mannschaft so knapp an der Meisterschaft vorbei spielte. 

Erfreut und überrascht war er über einen Anruf des Bezirksportwartes, der die 1. Mannschaft zu einem 

Relegationsspiel um den Aufstieg in die A-Klasse am 04.06.2011 nominierte. Das Spiel gegen die Kfr. 

Obernburg 2 konnte gewonnen werden. „Der SV Steinbach war wieder A-Ligist“!  

Über die neue Verbandsrunde 11/12 konnte er positives berichten. So steht unsere 1. Mannschaft auf dem 

ersten Tabellenplatz in der A-Liga. Die zweite bewegt sich im unteren Mittelfeld. 

Er lobte den Zusammenhalt und träumte schon von der Bezirksliga.     

Keine Fragen und Einwände dazu. 
 

Zu TOP 7 

 

Die Übungsleiterin war nicht anwesend. Es wurde kein Bericht vorgelesen.  

Der Bericht für die Turnabteilung von Karin Freund (entschuldigt abwesend) lag schriftlich vor. Der Bericht ging 

darauf ein, dass die Übungsstunden gut besucht werden, jedoch die Tendenz hin in die Abendstunden geht, da 

mehrere Frauen nun tagsüber arbeiten gehen. Auch wurde die Teilnahme einiger Frauen am Fitnesstag des 

Bayrischen Sportbundes hervorgehoben.  

Keine Fragen und Einwände hierzu. 
 
 

Zu TOP 9 
 

Der kommissarische Abteilungsleiter Lukas Kehrer verfasste keinen Bericht! Der Bericht soll 
nachgereicht werden. 
Keine Fragen oder Einwände. 



 

   Zu TOP 10 
 

Abteilungsleiter Wilfried Dollansky musste sich kurzfristig aus beruflichen Gründen 

entschuldigen (Entschuldigung liegt vor). Der Abteilungsleiter begann in seinem Bericht mit 

den Vorbereitungen, die Plätze wieder für den Spielbetrieb herzurichten. Er bedauerte, dass 

nur 8 Mitglieder die harte Arbeit vollbrachten. Weiterhin bedauerte er, dass die Anlage 

nicht ausreichend genutzt werde. Freuen konnte er sich über drei aktive Neumitglieder. 

Höhepunkt auf den Tennisplätzen war das 1. Jedermann Tennisturnier. Für das 2012 plane 

er wieder ein Tennisturnier. Der Termin richte sich nach der Medenrunde und kann bis dato 

nicht festgesetzt werden. Er hoffe, dass er in dieser Abteilung mehr bewegen könne. Die 

Spielfreude vieler aktiv gemeldeter Mitglieder müsse man wecken! 

Keine Fragen oder Einwände. 

 

        

 

Zu TOP 11 

 

Der Bericht für die Volleyballabteilung wurde von Abteilungsleiterin Heike Hub verlesen. Hierin ging sie auf 

die sportlichen Leistungen der Abteilung, Trainingszeiten sowie die Beteiligung an sportlichen und 

gesellschaftlichen Veranstaltungen  und  Arbeitseinsätzen ein. Höhepunkt war wieder das vereinseigene 

Turnier, den Heerbach-Sportarena Cup in der Sportarena. Oberschiedsrichterin: Barbara Schmitt. Unser Team 

„Die Steinbeacher 4“ erreichte den 2. Platz.  Sie erwähnte die Teilnahme einer Mannschaft am Turnier beim 

TV Hösbach.  

Keine Fragen oder Einwände. 
 
 
 

Zu TOP 12 

Vorschläge:       Edmund Roth, Markus Geis, Barbara Schmitt 

Gewählt:            Edmund Roth, Markus Geis, Barbara Schmitt  

Der Wahlausschuss wurde mit 21:0 Stimmen gewählt. 

 

Zu Top 12 A, Nachträgliche Entlastung des Kassiers 

Bei der letzten JHV am 29.01. 2011 konnte die Entlastung nicht erteilt werden, da beide 

Kassenrevisoren nicht anwesend waren. Die Versammlung beschloss aufgrund der Vorlage 

eines schriftlichen Berichtes der Revisoren, nachträglich die Kassierer zu entlasten. Die 

Entlastung der Kassierer erfolgte mit 21:0 Stimmen. 

 

Zu TOP 12 B,     

Die Entlastung erfolgte durch ein handschriftliches Schreiben, da beide Kassenprüferinnen 

entschuldigt abwesend waren. 

Die Entlastung der Vorstandschaft erfolgte einstimmig mit 21:0 Stimmen. 

 
Zu TOP 12 C, 

 

  1. Vorstand:      (Vorschlag: Markus Kehrer)   Gewählt mit:                22:0 Stimmen 

  2. Vorstand:      (Vorschlag: Klaus-Peter Hub) Gewählt mit:                22:0 Stimmen                    

Schriftführer:    (Vorschlag: Wolfram Brauburger)  Wolfram Brauburger stellte sich nicht zur 

Verfügung! Es wurde niemand gefunden, der dieses Amt begleitet. Die Versammlung 

beschloss einstimmig, dass der Vereinsausschuss einen kommissarischen Schriftführer finden 

soll.  

1. Kassier:          (Vorschlag: Gerd Siemen)                       Gewählt mit  22:0 Stimmen 

2. Kassier:          (Vorschlag: Jörg Israel)                               Gewählt mit  22:0 Stimmen 

1. Abteilungsleiter Kegeln: (Vorschlag: Peter Wombacher)      

Gewählt mit 2 2 :0 Stimmen   

2. Abteilungsleiter Kegeln: (Vorschlag: Wolfram Brauburger)  

Gewählt mit 2 2 :0 Stimmen           



 

Abteilungsleiter Volleyball: (Vorschlag: Heike Hub)         Gewählt mit 22:0 Stimmen  

Abteilungsleiter Tennis: (Vorschlag: Wilfried Dollansky) Gewählt mit 18:0 Stimmen* 

Abteilungsleiter Boule: (Vorschlag: Lukas Kehrer)            Gewählt mit 22:0 Stimmen 

Jugendleiter Volleyball: (Vorschlag: Benjamin Kuhn)       Gewählt mit 23:0 Stimmen  

 

Wirtschaftsausschuss 

 

(Vorschlag: Michael Pfarr)                                               Gewählt mit 21:0 Stimmen 

(Vorschlag: Gerhard Bozem)                                           Gewählt mit 21:0 Stimmen 

(Vorschlag: Sven Geis)                                           Gewählt mit 21:0 Stimmen 

 

Fahnenabordnung 

 

(Vorschlag: Karlheinz Zilch)                                   Gewählt mit 22:0Stimmen  

Pressewart 

 

(Vorschlag: Markus Kehrer)                                         Gewählt mit 22:0 Stimmen 

 

Kassenprüfer 

 
(Vorschlag:  Jonas Brauburger)                                      Gewählt mit 22:0 Stimmen  

(Vorschlag: Wolfgang Freund)                                       Gewählt mit 22:0 Stimmen* 

Vergnügungsausschuss 

 
 (Vorschlag: Eva-Maria Heeg)                                Gewählt mit 20:0 Stimmen 

(Vorschlag: Anna-Maria Krebs)                                 Gewählt mit 20:0 Stimmen 

(Vorschlag: Karlheinz Zilch)                                           Gewählt mit 20:0 Stimmen  

 

Platzwart 

  

(Vorschlag: Michael Pfarr)                                                Gewählt mit 22:0 Stimmen 

 

Zeugwart 

 

Wurde aus mangelndem Bedarf nicht gewählt. 
 
 
 

Alle Mitglieder nahmen die Wahl an! 

Mit (*) gekennzeichnete Personen wurden in Abwesenheit gewählt. 
 
 
 
 

Zu TOP 13 

 

Aufstellung Haushaltsplan 2012 

Zur Erstellung des Haushaltsplan 2012 wurden alle Vorstände, Abteilungsleiter, Übungsleiter      

und Platzwarte gebeten, die Bedürfnisse für 2012 bis zum 31.012.2011 einzureichen. In 

Absprache mit den Kassierern wurde auch eine Liste über die Mittelherkunft erstellt  

Daraus ergaben sich folgende Summen, die in der Budgetliste detailliert ausgewiesen sind:  

Summe Einnahmen: € 67030.-- 

Betriebskosten: € 28060.— 

Erhaltung Sportheim: € 11.265.— 

 

Abteilung Boule Kosten: € 200.— 



 

Abteilung Badminton Kosten: € 450.— 

Abteilung Kegeln Kosten: € 2.675.— 

Abteilung Tennis Kosten: € 1.000.— 

Abteilung Turnen Kosten: € 1.324.— 

Abteilung Volleyball Kosten: € 1086.— 

Abteilung Gymnastik Kosten: € 520.-- 

Außenanlage Sportarena: € 18.450.— 

Der Haushaltsplan für 2012 wurde einstimmig von den Mitgliedern genehmigt! 
 

Es gab keine Fragen und Einwände. 
 
 

Zu Punkt 14 

 

A, Es wurde einstimmig beschlossen, dass das Helferjahr zukünftig das Kalenderjahr ist. 

B, Es wurde einstimmig beschlossen, dass zukünftig 12 Helferstunden von den Aktiven pro            

Jahr geleistet werden sollen. 

    Es gab keine Fragen und Einwände. 
 

Zu TOP 15 

Der Vorstand Markus Kehrer verlas den vorläufigen Terminplan 2012. 
 

Veranstaltungskalender 
15.12.2012 Weihnachtsfeier 

17.11.2012 Kameradschaftsabend ehem. Steinbacher Fußballer; Beginn: 19.00 Uhr  

22. - 23.09.2012 Jedermann-Turnier der Abteilung Tennis 

28.07.2012 Steinbacher Straßenfest unter der Kastanie  

23. - 24.06.2012 "40 JAHRE SV STEINBACH" 

   18.-22.06.2012 Boule - Ortsmeisterschaftsturnier für Vereins,- und Betriebsmannschaften 

16. - 17. 06.2012 HEERBACH - SPORTARENA - CUP, Beachvolleyballturnier für alle Freizeit- und Betriebssportmannschaften 

01.04.2012 Aufstellung der Osterkrone am Feuerwehrhaus mit der Liedertafel Steinbach  

17.02.2012 Jugend-Rockfasching mit den "Spielplatzkindern" 

11.02.2012 Stoamischer Faschingsnacht 

04.02.2012 Jahreshauptversammlung 
 

 

 

      Änderungen vorbehalten 
 

    Es gab keine Fragen und Einwände. 
 

    Die Jahreshauptversammlung des SV Steinbach am 04.02.2012  endete um 23:45 Uhr. 

 

 

Datum                                                                          Unterschrift Schriftführe 

 

27.09.2012                                                     Wolfgang Brauburger i. V. 


